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聚焦

场外音

体坛观察

稳定军心
由于遭受资金困局，河北队的

处境比海港队更艰难，新赛季同样

以两连败排在联赛积分榜末端。要

是连这样一个对手都拿不下，实在

说不过去。

河北队仍然以全华班出战，而

海港的中场大将保利尼奥终于首

发。迎来这名重要外援之后，海港

队在中前场的梳理明显比前两场要

流畅更多。尽管在场上并未取得进

球，但不难看出，在核心奥斯卡暂时

还无法回归球队的情况下，保利尼

奥的存在对海港而言，作用的确难

以替代。

赛前，莱科就明确表示：“以两

场失利作为联赛开局，对于海港俱

乐部、以及作为教练的我来说都没

遇到过，希望面对河北队会是一个

转折点。”果不其然，球员们在场上

的发挥更为积极主动，基本掌控了

场上局势，在进攻方面也更为坚

决。张琳芃开场5分钟的闪电进

球，就足以说明全队的求胜欲望。

一场胜利，就如一场及时雨，稳

定了球队的军心。尽管人员伤病等

问题依然还存在，但至少局面得到

了控制，不会因连败而“崩盘”。无

论对主帅还是球员而言，这都是一

大好消息。

走向正轨
“在两连败开局的情况下，我

们今天做得很好，创造了很多机

会。之前可能球队比较煎熬，但今

天我们在体能、技战术和进攻组织

等方面都占据了优势，有机会打入

更多的进球，我们的防守也很稳

定。”赛后，莱科谈起全队表现时，显

然相当满意。

的确，这还不是一支最好的海港

队，但在目前的情况下，昨天的表现

已经展现得够好。困难是众所周知

的，全世界任何一支豪门球队在只

有两个星期时间备战的情况下，都很

难进入联赛状态，更何况阵容和人员

变动如此之大。不过，谁也不能把困

难一直挂在嘴边，像祥林嫂一样絮絮

叨叨。赢球，才是最好的方式。

从昨晚整场比赛的表现来看，

新援冯劲和张琳芃正在迅速融入

队中，外援恩迪亚耶也显示出不错

的状态。再加上保利尼奥伤愈回

归，海港队的人员难题得到极大缓

解。下一轮球队将迎战以全华班

出战的广州队，此役重拾自信后，

有很大希望冲击两连胜。

拿到首个3分，会是海港队触

底反弹的开始吗？联赛之路依然漫

长，但至少逐步走向正轨的他们，得

到了宝贵的喘息机会。

本报记者 关尹

不知不觉，四天一

赛的新赛季中超，已经

踢了三轮。因为疫情的

影响，可能对有些球迷

而言，仍是空场赛会制

举行的中超，好像没那

么大的吸引力了，但三

轮看下来，今年的中超

还是有一些说头的。

海港赢了鱼腩河北

队，免遭三连败。但三连

败的球队还是有的，其中

一支肯定会让老球迷尤

为感慨，那就是广州（恒

大）队。八冠王的风光仿

佛还在昨天，而如今，明

星球员四散、外援一个没

有的广州队，是一败再

败，甚至能一场比赛被升

班马武汉灌五六个球。

真是三十年河东三十年

河西，不知当年豪情万丈

的许家印，现在会是何感

受？全华班的广州队，还

能撑到涅槃重生的那一天吗？

几家欢喜几家愁。金元足球的退去，

消灭了一部分人，同时也成就了一部分

人。恐怕很少会有人能想到，今年的中超，

闹得最凶的，反倒是几匹升班马。按常理，

他们本应该是被按在地上各种摩擦的，谁

知道今年一上来就凶悍得不得了，还是集

体性发威。无论是成都队，还是浙江队，抑

或梅州客家，谁想要赢他们可都不那么容

易。至于武汉三镇，那就更没话可说，前两

场就进了对手10个球，大有夺冠热门之

势。要是在当年的恒大之后，中超能够再

出一个像德甲凯泽斯劳滕一样的队伍，冲

超元年就拿冠军，也挺好不是？

今年中超的红黄牌，也是特别多。三

轮还没踢完，每轮都见红，已经有10人在场

上被红牌罚下。这种现象，往年还是不多

见的。说明了什么？第一，长期的封闭训

练和集中赛会制比赛，对球员的心态提出

了更大的考验，心理问题也能影响战斗力；

第二，即便大牌外援退潮不少球队整体实

力下滑，但场上的拼抢力度和竞争的激烈

程度，却丝毫不减。这年头，能有个饭碗不

容易，谁还敢不拼命呢？但类似这样的“莽

夫”，有勇无谋，还是少一点为好吧。

联赛前两轮颗粒无收，对志

在争冠的海港队而言，无疑是大

大的尴尬。昨晚，终于有人

挺身而出打破僵局。不是

别人，正是回归上海的张琳

芃。再加上替补登场的锋

霸恩迪亚耶首秀即得分，海

港队的两大新援，携手为新

东家带来了宝贵的3分。

第5分钟，海港队获得

前场左侧任意球机会，冯

劲将球传入禁区，张琳

芃从后插上，高高跃起

将球顶入球门。这是

张琳芃回归“上海东

亚”之后的首球，同时

也是海港队2022赛季的首球。

迎来国脚张琳芃之后，海港

队在后场防守的实力上，提升了

一大截。张琳芃向来有“带刀侍

卫”的传统，尤其是前场定位球

的进攻方面，常常能提供一大火

力点。昨晚这粒进球，就是张琳

芃嗅觉灵敏把握机会能力强的

体现。

赛后，莱科对张琳芃也是赞

不绝口。“他是一名非常优秀的

球员，所以我们会签下他。通

过训练，我发现他是属于那种

（中国）顶级的球员，他的特点

和领袖气质让人称赞，很开心他

能回到球队。”

事实上，张琳芃昨晚在攻防

两端都有良好表现。著名体育

评论员韩乔生特意发文表示：

“触球123次，全场第一，打进一

球，传球成功率高达88%，解围3

次，拦截1次，这样的张琳芃太出

色了。正是由于他在一开始的

进球帮助球队树立信心，进球之

后海港踢得很自信，全场射门13

比3，控球率高达63%，整场比赛

压着河北队。”

而张琳芃在接受采访时，仍

然显得很低调，“能够获胜、自己

能进球，感觉很好。但是现在才

第三场比赛，前两场我们都输球

了，所以赢球没什么可高兴的，

球队如果想达到既定目标，就必

须集中精力去努力打好每一场

比赛。”

有意思的是，海港队

的另一位新援恩迪亚耶，

似乎并不愿让张琳芃独

享掌声与喝彩。结束隔离

回到球队后，昨晚是他第一次

登场，同样就有收获。主帅莱

科在第75分钟派上他，本意只是

让他感受和适应一下中超节奏，

没想到仅仅5分钟后，恩迪亚耶

就展现出良好的跑位意识，接应

冯劲的传中铲射破门，彻底锁定

了胜局。

如果恩迪亚耶能够持续保

持好状态，对海港队而言无疑

相当重要，毕竟他是目前球队

唯一的外援前锋，更多时候都

需要他来攻城拔寨。莱科赛后

也说：“他的情况比较特殊，经

过两个月的隔离，状态还达不

到常规首发，今天只是展现了

好的特点，包括门前把握机会

的能力，希望接下来他的状态

会越来越好。”

本报记者 关尹

两大新援 两粒进球
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分将转播中超上海申花与武汉三镇
比赛实况。
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进首球、取首胜，
在排名靠后的河北队
身上，海港队昨晚终于
拿到了一场久违的胜
利，避免了中超新赛季
的三连败。凭借张琳
芃、恩迪亚耶两名新援
的进球，2比0完胜的海
港重新起航。
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